



## El gran responsable

La lectura del último discurso del presidente de la República española demuestra que para el gran responsable de la tragedia, la revolución ha pasado en vano. La violencia y los excesos cometidos bajo su égida presidencial no le han impedido pronunciar un discurso igual a los que dirigía a sus partidarios antes de la guerra civil. Es un discurso extenso y lato, como todos los suyos, y que ocuparía más de una página del amplio rotativo londinense «The Times». A cualquier estadista digno de este nombre, le sobrarían veinte minutos, para exponer su pensamiento en asuntos difíciles. Así Eden en los Comunes, Grandi en el Comité de Londres, Franco en Salamanca. Azaña es una excepción. El presidente de la República necesita hablar horas y horas. Su oratoria reniega el tono europeo, para convertirse en un recitar inacabable del más típico estilo oriental. Incapaz del diálogo, Azaña enlaza sus sofismas en fatigoso monólogo de doctrinario.

Su discurso significa, ante todo, una flagrante infracción de la Constitución en la que pretende basar sus constantes invocaciones a la legitimidad y al derecho. La Constitución de la República española no permite que el presidente, con aprobación del Gobierno o sin ella, intervenga en la política, marque trayectorias a seguir en el orden internacional y ataque a potencias extranjeras.

Como es de tradición azañista, las tesis expuestas por el gran responsable de la tragedia española, son falsas. La primera afirmación de que el llamado Gobierno de Valencia desea la paz y que no tiene interés en extender el conflicto bélico más allá de las fronteras españolas es inexacta. Toda actuación de los «gubernamentales» se orienta en el mismo sentido y los hechos son más fuertes que todo. Los ataques de las fuerzas marxistas al navío británico «Hardy», al italiano «Batletta» y a los alemanes «Deutschlad» y «Leipzig» no son otra cosa que provocaciones fracasadas. Las palabras de Azaña carecen de valor. Poco antes del desencadenamiento de la revolución dijo solemnemente que jamás presidiría una guerra civil y ha presidido y mantenido la mayor de las guerras civiles que ha registrado la historia contemporánea. Dijo que no sería nunca un Kerensky y ha sido a la vez Kerensky y Bela-Kun.

Alude, combate y se revuelve contra la Sociedad de las Naciones y preside el agonizar de un Estado que por la obra de sus gobiernos se ha convertido en masa caótica que no reúne las condiciones mínimas necesarias para formar parte de aquella organización. Protesta de la proposición del Foreign Office sobre beligerancia, sin acertar a distinguir entre reconocimiento *de facto* y *de jure* y sin pensar que entre falsedades y barbarie, los Gobiernos Giral, Largo Caballero y Negrín han perdido todo derecho a ser considerados como gobierno legal. La realidad ha obligado a las potencias como recordaba hace poco el profesor de Derecho Internacional de la Universidad de Londres, H. A. Smith, a proclamar en más de una ocasión «la autoridad del Gobierno de Salamanca y a negar la del gobierno de Valencia». Aplicar al caso de la guerra civil española los principios del Derecho Internacional y mantenerse fiel e los precedentes históricos, equivale, en opinión de Azaña, a «realizar en favor de los rebeldes el acto más descarado de intervención; el más poderoso auxilio, en el orden político y militar, que los rebeldes podían pedir». Con qué fruición de despota asiático, pronunció Azaña, desde su tambaleante sillal presidencial, la palabra «rebeldes». Pero al propio tiempo con qué amargura constata que tiene perdida la partida. «El día que nuestro ejército—dice—gane dos o tres batallas, los derechos de la República brillarán como el sol de Madrid». Dos o tres batallas a ganar por las milicias que sólo han sabido retroceder. Canto elegiaco, panegírico trágico, resignación impotente ante la derrota.

Descripción mordaz de la retaguardia marxista entregada a «demostraciones de frivolidad y de vanidad que si quedara un adarme de sensibilidad en algunas cabezas las haría sonrojarse de vergüenza». La dureza del epíteto alcanza también a la imagen empleada: «quedan demasiadas ranas parlantes en los charcos de la retaguardia. Y yo concibo que más que suprimir las ranas, hay que suprimir los charcos con lo que las ranas no tendrán donde vivir. Pero eso incumbe al Gobierno». Alusión agria a la política de Negrín y Prieto. Insatisfacción interior.

Por último el Presidente trata del miedo a la revolución y del odio al adversario. Cinismo que llega a alucinar. «El miedo a una revolución que no iba a existir, les lanzó a un levantamiento que la ha provocado». Un Gobierno que no gobierna desde el 16 de febrero al 18 de julio de 1936; una situación caótica en el país proclamada por propios y extraños; los mandatarios de la U. R. S. S. suministrando cuadros, normas, instrucciones, armas y municiones medio año antes que el General Franco desvenajara su espada. Y centenares de centros políticos, iglesias y edificios quemados o asfaltados antes del 18 de julio. Y 269 muertos y 1.287 heridos bajo los gobiernos del Frente Popular siempre antes de iniciarse el movimiento libertador. Y la amenaza del levantamiento comunista, hermano gemelo del de octubre de 1934. Todo ello miedo a una revolución que no iba a existir. Cinismo del gran responsable. Trágico balance que ningún pueblo europeo hubiera contemplado sin rebelarse.

«He afirmado siempre—termina Azaña—que ninguna política puede basarse en la decisión de exterminar al adversario». Verdad inconcusa, que se convierte en sinfonía de tragedia y de hipocresía, en labios de Azaña. ¿No exterminar al adversario, no basar una política en el odio? ¿Y qué otra cosa habéis hecho vosotros partidos políticos del Frente Popular, sindicatos anarquistas y socialistas, hombres y partidarios del Gobierno en la zona torturada, preguntan desde los cementerios clandestinos los centenares de miles de víctimas inmoladas a la crueldad y a la barbarie? ¿Qué otra cosa habéis hecho, preguntan las iglesias de la zona roja incendiadas, los tesoros artísticos destruidos? ¿Qué otra cosa habéis hecho, dicen los escritores, los hombres de profesiones liberales, los industriales y los obreros obligados a refugiarse en el extranjero huyendo de una implacable persecución?

Todas las tesis del discurso de Azaña son falsas, salvo una que va implícita: la confesión amarga de la inminencia de la derrota. La elegía biliosa de un hombre de Estado que ve acercarse el fin de su egolátrica y trágica actuación.

Español saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludas confiesas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya una, grande y libre, y ello de un modo categóricamente definitivo. Español saluda siempre con la mano en alto

## FRENTE DE MADRID

### Se habla en la zona roja de una movilización general de los 20 a 45 años

#### Los marxistas siguen sufriendo la presión durísima de los nacionales

Aun expuestos a ser tildados de machacones, hemos de insistir nuevamente en torno al desastre rojo de Brunete; que hoy por hoy atrae la atención de todos los españoles.

Y no dudamos en considerar decisivo para el ejército marxista el fracaso de la ofensiva que con empuje y gran aparato bélico iniciara el enemigo a primeros de este mes. No apoyamos nuestro juicio sólo en las pérdidas de material y de hombres que ha costado al mando rojo su ofensiva. Bajas tuvo—en mayor número, a no dudarlo—en los combates de la Casa de Campo y Ciudad Universitaria en el pasado mes de abril, y más pertrechos bélicos dejó en poder de nuestros soldados cuando vióse obligado a abandonar la capital vizcaína.

Y sin embargo, aquellos desastres no tuvieron la resonancia de éste, ni en la retaguardia causaron tanto efecto como la última retirada «estratégica» en el sector de Brunete. Porque más que el número de bajas, más que tantos o cuantos cañones, ametralladoras, fusiles capturados, interesa ahora—con ser mucho aquello—el hecho en sí, la derrota de un enemigo, que días antes se jactaba de su potencia bélica y vaticinaba con plenas seguridades la rotura del cerco madrileño.

Bien es verdad que el enemigo no anunciaba ahora por vez primera esta rotura. Desde que nuestras vanguardias se colocaron frente a Madrid, las emisoras rojas han pronosticado innumerables victorias; han anunciado no sabemos cuántas ofensivas; ofensivas que han llevado a cabo en disímiles sectores. Ni uno solo ha dejado de ser blanco de la codicia marxista. Recordemos aquellos ataques persistentes, machacones, a nuestras posiciones de la carretera de La Coruña; la seria embestida por el sector de La Granja y extendida hasta el Alto del León, en los primeros días de junio; los ataques a la Ciudad Universitaria, Casa de Campo, Cerro del Águila y Garabitas, a mediados de abril; las intentonas en el sector del Tajo para reconquistar Toledo; los contraataques en las orillas del Jarama o en los famosos olivares de la vega del Tajuña. Y así tantos y tantos intentos frustrados, tantos proyectos deshechos, tantas ofensivas desbaratadas.

Sin embargo, no dudamos—repetimos—en afirmarlo, en ninguno de ellos puso el mando enemigo tanta fe en el triunfo como en este último. Ni ninguno de aquellos tuvo ni tendrá tales consecuencias como las que está originando el desastre de Brunete. Algunas—desbaratamiento del ejército rojo, agravación del problema de las subsistencias en Madrid, encono de partidismos políticos—hemos apuntado en crónicas anteriores. Otras no tardarán en producirse.

Antes de primero de agosto habrán de incorporarse los reclutas rojos de 1930 y 1929. En poco más de un mes el mando marxista ha movilizado tres quintas y ha reformado el cuadro de exenciones que le ha dado un contingente considerable de hombres. Se habla ya en Madrid de una movilización de 20 a 45 años. Son los estertores de un régimen, descompuesto, carcomido sus más hondas raíces, que no se resigna a desaparecer. Y todo—volvemos a repetirlo—es obra de la batalla de Brunete.

Contra estos hechos, que hoy abren aún más los ojos a la atemorizada retaguardia madrileña, nada pueden los eufemismos periodísticos y radiofónicos. Porque de nuevo ha

vuelto a aparecer la euforia marxista. Para mitigar el descalabro de las huestes rojas, para paliar la magnitud del desastre, para acallar las voces de protesta de los faístas y cenetistas, las radios rojas echan las campanas al vuelo y se atribuyen la victoria de haber detenido en Madrid la ofensiva de los nacionales, ofensiva que no existió, sino unos avances para consolidar nuestras líneas y defenderlas de posibles reacciones enemigas. Y como el propósito hemos conseguido y con creces, y no interesa por ahora al Mando nacional iniciar una ofensiva en Madrid, sino limitar su acción a las operaciones de castigo, los rojos no han dudado en atribuirse tal éxito.

No piensan que no tenemos necesidad de acudir a las armas para conseguir lo que el desastre rojo pondrá en nuestras manos; que no hemos de hacer más que esperar tranquilos a que se produzca lo inevitable; que todo el tinglado marxista se vendrá abajo y arrastrará en su caída a dirigentes y jerifaltes.

Lo que no obsta para que las huestes rojas sigan sufriendo la durísima presión de nuestras líneas, para que la aviación nacional continúe visitan-

## El general Millán Astray glosa el desastre rojo de Brunete

Ante el micrófono de Radio Nacional de Salamanca pronunció anoche una vibrante alocución el general Millán Astray, en la que estudió las consecuencias de la batalla de Brunete, en la que nuestras tropas obtuvieron un resonante éxito, sobre un enemigo, que preparó la ofensiva con gran lujo de aparato bélico. Sin embargo el enemigo fracasó por falta de inteligencia y de corazón. La ventaja del número la perdió porque la inteligencia de sus mandos es mediocre y nula.

La ofensiva roja quedó detenida, y luego, al contrarcar los nuestros, forjaron la gran victoria de Brunete, en la que todos—aviación, artillería, infantes—tomaron parte con una eficacia extraordinaria y un ardor combativo insuperable. Los hechos de heroísmo—un cabo de un batallón de Infantería atacó él solo con una botella de gasolina, a un tanque ruso—se sucedieron en esta gran batalla, en la que Dios dió la victoria al que la merecía.

do las posiciones enemigas en visita de castigo, y para que el número de milicianos que se internan en nuestras filas aumente de día en día.

El Ejército nacional ha tomado asiento a las puertas de Madrid, para esperar, como en el proverbio árabe, el paso del cadáver del enemigo.

30-7-37.

Mientras haya marxismo en un país, es imposible haya bienestar para el trabajador, ya que marxismo es sinónimo de esclavitud, de hambre y de miseria. El Caudillo ante todo está venciendo, está aplastando al marxismo en los campos de batalla, pero al mismo tiempo está creando leyes que llevarán el pan y la alegría al hogar obrero. Las disposiciones que pronto se dicten, relativas al Salario Familiar, serán pruebas contundentes de ello.

La aspiración de la clase trabajadora al subsidio por Cargas de Familia es una aspiración noble, justa y razonable, que el marxismo no supo realizar.

Gracias a los desvelos del Caudillo a favor de los obreros, pronto dicha aspiración será una realidad en la España liberada.

## Francia recela de Inglaterra por su aproximación a Italia.

### La entrevista Chamberlain-Grandi

PARIS.—En los círculos políticos de la capital francesa se concede gran importancia, a los efectos de las futuras ramificaciones del problema español, la entrevista celebrada recientemente entre Neville Chamberlain y el conde Grandi, durante la cual los dos interlocutores no sólo estudiaron el asunto de España, sino también el Estatuto del Mediterráneo y la situación europea bajo todos sus aspectos.

En París se pone en relación tal entrevista con las conversaciones que tienen efecto al propio tiempo en Roma entre el Conde Ciano y el embajador de Inglaterra Drumond y con el deseo de la Gran Bretaña de aproximarse a Italia. Tales contiendas despiertan en París cierto recelo. Diversos diarios sospechan y temen que la aproximación italo-inglesa pueda conseguirse fuera de Francia y prescindiendo incluso de la misma.

Según el «Petit Parisien» en los círculos de Londres se renuncia por el momento a abandonarse a un excesivo optimismo y se teme que el comité de no intervención pueda de nuevo encontrarse en un callejón sin salida.

La nota que acompaña el proyecto británico del 14 julio ha sido comunicada a las cancillerías de las potencias interesadas. Las cancillerías rápidamente se han puesto a trabajar, a fin de elaborarla dentro del término prefijado, o sea antes de terminar la presente semana.

Añade el «Petit Parisien» que el Gobierno francés contestará por escrito y en forma que sus términos no den lugar a ninguna duda acerca sus intenciones. El propio diario califica de capital importancia la entrevista Chamberlain-Grandi, de la cual se deriva una dulcificación de relaciones italo-británicas de carácter general.

«El Petit Journal» hace presente que el plan de actuación adoptado por Inglaterra sigue exactamente el orden del cuestionario presentado por el Conde Grandi y termina asegurando que en Londres se conceptúa haber llegado la hora de ordenar de una manera definitiva la cuestión etiópica con un reconocimiento eficaz del Imperio italiano.

## En el frente de Teruel

La brillantísima actuación de las fuerzas nacionales, que tan substanciosos frutos están cosechando en el frente de Teruel, va adquiriendo resonancias propias de primer plano de las operaciones de nuestro Ejército.

La más frondosa zona de la provincia de Teruel, enclavada en derredor de los risqueros y crestas de la sierra de Albarracín, ha sido en pocos días despejada por nuestros soldados que con sus avances rápidos e impetuosos en pocos días la han añadido al territorio auténticamente español.

El millar de kilómetros cuadrados alcanza el terreno ocupado por nuestras tropas en un par de semanas. Y en esos mil kilómetros cuadrados se encuentra una importante zona forestal de respetable valor material que cubre los picachos y laderas ibéricas de la altiva serranía de Albarracín.

La victoria de hoy llevó a la enseña bicolor, que ayer ondeó en Moscardón, a Terriente y Saldón. Los magníficos batallones aragoneses en eficaz colaboración con las fuerzas africanas de la mehalla, ocuparon ayer Moscardón y sin dar tregua ni descanso al enemigo hoy continuaron maniobrando, con tal agilidad y tan impetuoso brío, que dominaron las armas nacionales los pueblos de Te-

(Continúa en la 4.ª página)

## HOY HACE UN AÑO

### Traición y revés

En la madrugada del 31 de julio, los voluntarios de la columna Doval, plenos de optimismo y entusiasmo, salían para Navalperal, donde se habían observado concentraciones de rojos que habían impedido la entrada en el pueblo a los bravos militares, guardias civiles y milicianos que el día anterior fueron de reconocimiento.

Durante los primeros días del Movimiento, Avila estaba llena de espías y traidores que, al no poder dedicarse a ellos nuestras escasas tropas, entraban y salían a placer. Por ellos tuvieron conocimiento los rojos, con la antelación suficiente, de la salida columna Doval y la prepararon una emboscada con contingentes que pasaban de los tres mil hombres, bien provistos de armas automáticas—ametralladoras y morteros—.

Así ocurrió que antes de comenzar a desplegar los bravos voluntarios; recibieron una terrible rociada de tiros y morteros que causó grande estrago en la columna, no obstante lo cual, defendiéndose como leones, consiguieron tomar posiciones y con su bravura llegaron a colocar en mala situación a los marxistas emboscados.

Pero la traición no estaba satisfecha, y en el momento en que la acción se inclinaba de nuestro bando, de entre nuestras mismas filas partieron varios disparos que dejaron sin vida a destacados oficiales, a la vez que los traidores pasaban de nuestras filas a las rojas, y esta nueva traición y la pérdida de los valerosos jefes, motivó la retirada que fue magnífica, dada la situación comprometida de nuestras fuerzas.

Sin el cúmulo de traiciones que se amontonaron sobre la expedición de la columna Doval, Navalperal hubiera quedado definitivamente en nuestro poder y no hubiera sido después el nido de víboras que capitaneaba Mangada.



Por esas calles...

(Impresiones)

Mercado Grande

Pulso y hervidero de la ciudad, pequeño coso, donde las novedades y extravagancias, son paseadas y exhibidas entre risitas a flor de diente; con el pregón insistente y desaforado, de: Gaceta... Norte... Diario... voceado por un Pérez, rama del gran Pérez, periodiquero mayor y Heme-rotea ambulante; con tus tertulias domingueras, tras misa, ramillete de rostros femeninos y cuerpos ondulant.

Mercado, con tus cafés y bares, cinco en puño, todos caballeros cubiertos—soporches—con sus divisas (léase sillas) blancas, amarillas, ocres, azules y verdes, toda la gama, menos el rojo, solo grato, a las lindas y bélicas amapolas del requeté, y al mercado de Abastos, del requeté también, porque además de su montera roja, ostenta corona; con taxis de punto, y de punto y coma, con tus peñas locuaces y jaraneras, alguna mordaz y cáustica, hasta la dermis.

Mercado Grande, con tus dos bandadas urbanas, de espíritu y semblante dispar. La de Postas, sobrai, mesurada y queda, la de los Arcos, jovial, bromista y partera, con su amplio andén, cauce de la pereza activa, y entre las dos calzadas, el arsenal, horro de arboleda, y feudo de la infancia traviesa y chillona, arenal semicercado con un pretil, al que están encaramados a trechos, unos leones rampantes, con melenas lanudas, con mas cabeza que cuerpo, dando el retorno, tenants, o tenidos a unos pináculos, sin arte y sin gracia, y digo lo mismo de los que hay frente a San Pedro, que son una injuria a la fachada del templo.

Si se tuvo el pensamiento de hacer unos ornatos de labra tosca y primaria, remembranza de los toros y cerdos fenicios o ibéricos, que abundan en la provincia, pase, y aun los aplaudiera, a condición de colocarlos en lugar adecuado, por ejemplo los jardines de San Antonio. Ahí en modo alguno. ¿Manía? no, simplemente y con todos los respetos, fueron del buen gusto.

Mercado Grande, con tu Monumento, (único en la villa) bien concebido, de ajustadas proporciones y elegantes perfiles, con su *Plinto de honor* y columna que remata la figura de Santa Teresa, rostro al valle, y a los crestones blanqui-pardos de la sierra, como si añorara su vida andariega, oteando porque breñales irá rumiando poesías San Juan de la Cruz, y pluma en ristre, como el Tostado, en la Catedral, monumento, que los rapaces, con sus saltos y trespas, deshonoran, y ello, a la vista de los que tienen el deber de evitar, tan incivil espectáculo.

Mercado... sin mercaderías, que solo abastece de amoríos a la juventud... que tienes por tesoro el histórico templo de San Pedro, y por tope, los recios y gallardos torneos salvaguarda de la urbe vernacula.

Puerta del alcázar, vía de flujo y reflujo humano, enjorada con el escudo patrio y blasones de los Reyes Católicos. Si el Acueducto de Segovia te viera ¿qué de arrullos no te hiciera?

Mur-Mura

Con poco se contentan

BARCELONA.—«La Vanguardia» del 23 de los corrientes, da cuenta de la captura por el «Canarias» de un petrolero rojo:

«Mataró, 22.—Próximamente a las cinco de la tarde, han comenzado a sonar las sirenas y pitos de alarma, paralizándose las actividades todas de la ciudad y produciéndose el sobresalto consiguiente.

«El motivo de la alarma fué la aparición en el horizonte de un buque faccioso que se divisó desde la playa y que se supone era el «Canarias», que hacía rato merodeaba por estas aguas.

«El crucero pirata hizo varios disparos de cañón sobre un buque petrolero, logrando al fin que éste izara

A la memoria de mi amigo Crescencio González, muerto gloriosamente en defensa de la Religión y de España, el día 7 de julio de 1937 en el frente de Brunete

No puedo llorar Crescencio tu partida ni se puede lamentar tu suerte pues me dice la fe, que a mejor vida va el hombre tras la muerte quien por Dios y por España da su vida.

Tú diste la vida por España gritando «Viva España» alzaste el vuelo como un héroe caíste en nuestro suelo buscando al enemigo con gran saña y hoy gozoso te encuentras en el cielo.

Tu cuerpo que hoy se encierra de estrecha fosa en el umbral profundo surgirá glorioso tras la guerra más brillante que el sol tras la alta sierra donde caíste sonriendo al mundo.

Deseansa en paz. Tu suerte a gozo más que a duelo nos convida; supiste encontrar heroica muerte porque a España y a Dios diste tu vida.

Hoy la España gloriosa te bendice porque la Bandera española fué tu madre y como a uno de sus más fieles hijos hoy te dice rebotando de júbilo y con saña «Llor a los mártires y héroes que dieron su vida por España».

Así la diste tú, amigo Crescencio. Tu firmeza, tu heroísmo y tu valor demostraste como héroe castellano ser de la España grande y ser de Dio. ¡Gloria a este héroe de la Patria! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Su inolvidable amigo, Hermógenes Hernández Pindado.

Aldaseca 15 de julio de 1937.

Mosaico internacional

Servicio de Usps para EL DIARIO DE AVILA

TOKIO.—El jefe de la guarnición japonesa de la china septentrional ha dirigido a los chinos un ultimatum en el que se les indica que si no evacua la zona la 37 división, el Japón conceptuará inútil todas las gestiones y hará responsables a los chinos de las consecuencias que se deriven. El jefe del Estado Mayor general ha visitado dos veces al Emperador del Japón.

Según noticias posteriores un contingente de tropas japonesas que intentaba entrar en sus propios cuarteles ha tenido un encuentro en Pekín con las tropas chinas habiéndose entablado un violento combate en las proximidades de la puerta sur Oeste de la ciudad, como consecuencia se han cerrado las puertas de Pekín.

GINEBRA.—Ha llegado en el día de hoy el príncipe Kikibu hermano del emperador del Japón. Aun cuando el Gobierno de Tokio había roto desde hace tiempo todas sus relaciones con la Sociedad de las Naciones el hermano del Mikado será recibido por el secretario de la Liga en el día de mañana.

BERLIN.—Los diarios subrayan de un modo especial la noticia que se refiere al término de un tratado secreto entre Inglaterra y Holanda que ha sido firmado en estos últimos días.

El Deutche Allegemeine Zeitunh ocupándose del tratado hace observar que Inglaterra estima en esta forma poder desarrollar la potencia militar de su importante base naval de Singapur.

DUBLIN.—Ha presentado sus cartas credenciales ante el Presidente

la bandera blanca. Poco después de la rendición del barco petrolero, aparecieron, procedentes de su aeródromo, un caza y un trimotor leales, los cuales entablaron combate con el buque faccioso, que disparó sus cañones antiaéreos, logrando desaparecer llevándose con él el buque petrolero. «Los aviones regresaron a su base indemnes».

Es curioso contrastar el tono de la nota. Un éxito de los nacionales capturando un petrolero es motivo casi de satisfacción para los rojos. Porque sus aviones lograron salir indemnes después de hostilizar al «Canarias» que consiguió el apresamiento del petrolero. Con poco se contentan.

del Estado de Irlanda el enviado extraordinario y ministro Plenipotenciario de Italia

Después de la ceremonia, de Valera en sus funciones del jefe del Estado ha celebrado una amistosa conversación con el R. ministro de Italia.

Al presentar las cartas credenciales la población de Dublín y la colonia italiana han hecho manifestaciones de simpatía hacia el representante de la Italia fascista.

TIRANA.—El almirante Goiran y el R. ministro de Italia en Tirana han practicado una visita a las instalaciones de la sociedad italiana de los petroleros de Albania.

Asimismo una representación de los buques escuelas «Vespucio» y «Colombo» se han dirigido a la zona petrolífera. Los alumnos italianos han visitado Tirana, siendo acogidos con gran cordialidad por sus camaradas albaneses habiendo después hecho un viaje a Cuia en donde les ha sido ofrecido por el Gobierno albanés un rancho en su honor.

EL CAIRO.—Después de haber ensalzado la obra del fascismo que ha sustituido la lucha de clases con la colaboración entre ellas, el diario egipcio Patru, escribe que la mejor demostración de la dignidad otorgada por el fascismo al obrero, es el acuerdo tomado por el Duce al designar a la esposa de un obrero como madrina de un potente acorazado italiano.

Es la primera vez que se concede semejante honor a la clase obrera y esta se lo debe al fascismo.

NAPOLES.—Los ministros de las corporaciones y de las comunicaciones han inaugurado la Colonia 9 mayo instalada en el Pinar de Roio a iniciativa del Ente Fascista de asistencia a la gente del Mar.

TOKIO.—El jefe de Hopey Char ha declarado que no podía aceptar el ultimatum japonés indicando hallarse dispuesto a entrar en guerra.

En Pekín continúan los combates. En una de las luchas al Oeste de la ciudad los chinos han sufrido 400 bajas de muerte únicamente habiendo perdido además gran cantidad de armas y municiones.

SHANGHAI.—Pekín se halla completamente aislada incluso telefónicamente. 5000 japoneses que residen en la ciudad han buscado refugio en su Embajada y en los demás lugares de concentración.

Por la primera vez después de los combates de Shanghai, 32 personali-

Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos en metálico entregados en el Gobierno Militar para la suscripción del Ejército Nacional, por los individuos y pueblos que a continuación se expresan:

Pueblo de BurgoHondo

Fermín Blázquez Jiménez, 0'50 pesetas; Fausto Jiménez, 1; Florentino del Pino, 1; Guillermo Calvo Montero, 5; Guillermo Hernández, 2'50; Gregorio Muñoz Muñoz, 5; Gerónimo García, 0'50; Hermenegildo Martín, 0'60; Hilario Fernández, 2'50; Hipólito Fernández, 1; Isidro Blázquez, 3; Isidoro Jiménez García, 2; Juan Blanco, 5; Juan Calvo Sánchez, 5; Justo Limas, 1; José Hernández Garzón, 5; Julio Juárez Martín, 2; Julián García López, 5; Juan Rollón González, 5; Juliana Muñoz, 10; Gerónimo García Calvo, 2; Juana López, 15; Julián Calvo Rollón, 6; Jacinto Blázquez, 2; José Jiménez Martín, 3; Josefa Vilar Rueda, 0'50; Julio Jiménez, 20; Juan Calvo Sánchez, 3; Longino de la Iglesia, 5; Leonardo García, 5; Luis Calvo González, 0'50; Lucio Calvo Blázquez, 5.

Desde Maello

Nueva España

Con gran solemnidad se celebró el domingo, 11 de los corrientes, la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Ayuntamiento y escuelas del pueblo de Maello. Hubo misa solemne a la que asistieron Autoridades, Funcionarios y los Jefes con sus milicias y banderas respectivas. Los niños de todas las escuelas con sus maestros recibieron la Sagrada Comunión y a continuación se procedió a la entronización del Corazón Divino en los Centros de España y Casa Consistorial. Además de los cánticos propios del acto, los niños y niñas entonaron el himno de los maestros católicos y el Nacional con letra de Marquina. En cada Escuela, después de la bendición litúrgica hecha por el Sacerdote de la Parroquia, los señores Maestros recitaron la oración de ritual, terminando el acto con una alocución del señor Cura Párroco, don Martín Sacristán, exhortando a todos a que la entronización del Sagrado Corazón de Jesús se extienda a todos los corazones para mayor gloria de Dios y de España.

Fué un acto conmovedor al que se adhirió el pueblo en masa, terminando con vivas a Cristo Rey, a España y al Generalísimo.

Gregorio García.

(Maestro Nacional)

dades militares y los residentes japoneses de Shanghai se han organizado en consejo de circunstancias. Los chinos solicitan que los japoneses abandonen la estación de Lan Fang que fué ocupada ayer. Varios centenares de chinos que se habían negado a dejarse desarmar por los japoneses han sido muertos en la residencia del Gobierno del Hopey Oriental.

NANKIN.—El Gobierno central chino ha aprobado la contestación negativa al ultimatum presentado por el Japón.

Un elevado oficial de la 37 División china ha declarado al responsable de la «United Press» que se impedirá por todos los medios entren en Pekín las tropas japonesas y que la lucha se mantendrá en este aspecto hasta su grado máximo.

GENOVA.—A bordo del vapor «Elian» han llegado 225 niños y 450 niñas huérfanos de la Guardia civil española que vienen invitados por el Duce a pasar una temporada en Italia. Con ellos viene Ernesto Giménez Caballero. Los huérfanos fueron recibidos por todas las autoridades y delegados de las provincias con el jefe de los Fascios del Extranjero Pietro Parini al frente. La población dispuso a los niños una cordialísima recepción. Estos salieron para Roma en tren especial. Irán después a Pisa y a la colonia de verano de Tirrenia.

Desde Zorita de los Molinos

Vibración de entusiasmo patrio

Por segunda vez, en menos de un año, ha dado un nuevo y hermoso ejemplo de acendrado patriotismo este pueblecito perdido a lo largo de la corriente del Adaja.

Con el fin de celebrar de modo patriótico y productivo el día del homenaje de la retaguardia al frente, organizó una fiesta religiosa patriótica de esas que llegan al corazón.

Fué alma e iniciadora de toda ella la señora doña Dionisia Rodríguez de Martín, quien con la actividad y entusiasmo que le son propios reunió a los niños y niñas de la escuela, adornó la iglesia, improvisó cartelones, preparó a los pequeños para una comunión general por los soldados y a los mayores para que su óbolo en obsequio de los mismos fuera generoso y espléndido.

Su entusiasmo fué coronado por el éxito más completo. Apenas amaneció ya se veían en la plaza a los niños madrugadores, con sus trajecitos nuevos y su sonrisa alegre, leyendo los letreros que les hablaban de los soldados. Tienen en el frente todos los mozos del pueblo. De unos saben que luchan como valientes, de otros recuerdan que murieron ya, dando su vida por la patria. Por todos quieren rezar hoy y por todos ofrecen su comunión...

El pueblo entero acudió a misa. Una misa escuchada y sentida como nunca, en la que no faltó ni el fervor oportuno, ni las lágrimas que alivian y consuelan. Se rezó en común se recordó a los ausentes, se cantó en su honor, y con oraciones, lágrimas, recuerdos, cantos y sacrificios monetarios se formó un ramillete para ofrecerle a nuestros soldaditos de vanguardia seguros de que le recibirán con gusto.

Las señoras doña Adelaida de Sastre, doña Dionisia Rodríguez, doña Narcisca Rodríguez, doña María Vázquez, cuyo hijo mayor está sentado ya junto a los luceros, doña Lucía de Antonio, doña Rufina López, y doña Gabina Alonso y Gabesca López, lo más notable de la localidad, aceptando gustosas la amable invitación de la señora organizadora, ocuparon la mesa petitoria, cuya presidencia ocupaba doña Adelaida y obtuvieron un éxito verdaderamente sorprendente.

Un pueblecito como este, con apenas veintidós vecinos, supo, con su desinteresado desprendimiento, reunir la sorprendente cantidad de 77 pesetas, dándose el caso de que señores que debían ausentarse de la localidad para atender a la tala de sus hijos en el Ayuntamiento de que éste es anejo, antes de marchar, entregaron espontáneamente su óbolo para no quedar en falta en el obsequio al soldado del frente.

Al final de la función, al cambiarse impresiones sobre el resultado, todo eran miradas de satisfacción, de alegría; habiéndose hecho un esfuerzo colectivo del cual ellos mismos estaban admirados. Con ello probaban amar a España y preocuparse de los valientes que en los frentes dan su vida o en los hospitales les consume la fiebre, producidas por las heridas adquiridas en defensa de la patria. Se notaba en todos esa alegría franca que produce la satisfacción del deber cumplido.

Soldadito de España: cuando los azares de la guerra te movilicen y en camiones o en tren llegues a cruzar el alto de Mingorría, echa desde allí una ojeada en dirección al río. Verás un pueblecito situado sobre una planicie. Está sólo y es por lo tanto inconfundible. Ese es precisamente Zorita de los Molinos. Aunque camines veloz, no te alejes de él sin dedicarle en lo interior de tu corazón, un recuerdo de agradecimiento. Se le tiene bien merecido, porque el día de Santiago ha vibrado de entusiasmo patrio, ha pensado en ti, ha vivido contigo y se ha sacrificado con la idea de que tú pasaras un día feliz, día feliz que mitigara un tanto las penalidades y los trabajos a que la guerra te expone por el bien y la salvación de la Patria.

¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España! Segundo año triunfal.

E. Egido.

Sección religiosa

SANTORAL

AGOSTO

DOMINGO

XI después de Pentecostés. Santos Pedro ad Vincula, hermanos Macabeos, Fe, Esperanza y Caridad.

La misa y oficio divino son de domingo XI después de Pentecostés, con rito semidoble y color verde.

CULTOS

Fiestas Grandes

San Pedro.—Se celebran las tradicionales Fiestas Grandes en honor del Santísimo Sacramento. A las nueve y media, Exposición. A las diez, misa solemne que predicará el Muy I. Sr. don Castor Robledo, magistral de la S. I. Catedral. Estará expuesto el Santísimo hasta las seis de la tarde en que se hará la visita de altares y se dará la bendición.

Hijas de María

Santo Tomé.—Como primer domingo de mes, celebra la Congregación de Hijas de María el ejercicio mensual. Por la mañana, a las ocho, la misa de Comunión con breve fervorín; por la tarde, a las siete y media, el ejercicio y visita mensual.

Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús

La Santa.—Celebra su fiesta mensual la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las nueve, misa de comunión.

Por la tarde, a las 7 y media, exposición de S. D. M., rosario, plática y reserva.

Novena a Santiago

Santiago.—Misas a las siete y media y ocho. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, novena al Apóstol Santiago, bendición y reserva.

Gran Jubileo Franciscano o Indulgencia de la Porciúncula y Perdón de Asís

Nota histórica.—El Seráfico Padre San Francisco de Asís, movido por el celo de pecadores, suplicó al Señor se dignase conceder un Jubileo o Indulgencia Plenaria a los que visitaran la iglesia por él reedificada y dedicada a Nuestra Señora de los Angeles, conocida por la Porciúncula. El Señor, rogado por su Santísima Madre, accedió a los ruegos del humilde Franciscano y ordenó a este que se presentara a su Vicario en la tierra que en aquel entonces era el Papa Honorio III, y este accedió a las peticiones de San Francisco por entender que tal era la voluntad de Dios.

Importancia y Privilegios de esta Indulgencia de la Porciúncula:

- 1.º Es de origen inmediatamente divino.
- 2.º Es plenaria, perpetua, absoluta y libre.
- 3.º Por ella se corroboran, según el Doctor de la Iglesia San Belarmino, tres grandes dogmas de fe, que son: a) La existencia de las indulgencias, puesto que esta fué la concedida por el mismo Jesucristo. b) La suprema autoridad del Romano Pontífice por haber mandado el mismo Jesucristo a San Francisco que recurriera a su Vicario para la confirmación de la dicha Indulgencia. c) La necesidad de la confesión Sacramental, porque ésta fue una de las condiciones que propuso el Seráfico Patriarca: confesión y comunión.
- 4.º Por derecho propio está concedida a todas las iglesias de la Orden de San Francisco tanto de religiosos como de religiosas. En la iglesia de Nuestra Señora de los Angeles de Asís se gana durante todo el año.
- 5.º En esta basílica de Nuestra Señora de los Angeles no se suspende durante los años jubilares, como tampoco en las demás iglesias de Franciscanos, si bien en éstas solo es aplicable a los difuntos.
- 6.º Es Indulgencia *totie quoties*, esto es, que se puede ganar tantas cuantas veces se repitan las visitas, aplicables por los vivos y por los difuntos.



# Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

## Horario

### CORREOS

Apartados oficiales.....	.....de ocho y media a nueve	} Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales.....	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	} Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros.....	..... de diez a trece	
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	} Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones.....	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones.....	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría.....	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

### TELEGRAFOS

Servicio de telegramas.....	Permanente.
Giro telegráfico.....	De ocho a veintiuna.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

## HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las.....	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a la.....	1,40
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las..	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, alas	11,00
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20	> 322, Correo de Salamanca, a las.....	15,20
> 321, Correo para Salamanca, a las.....	18,33	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las...	22,00

NOTAS.—a) **Trenes para Valladolid, Burgos y San Sebastián.** Además del Correo directo Irún-Avila, números 25 y 26, y del tranvía de Valladolid, números 153-154, cuyos horarios se detallan en el cuadro, existen las siguientes combinaciones:

Salidas de Avila, a las 2,55 (correo de Irún); a las 7 (tranvía de Valladolid), y a las 18,20 (expreso de Galicia). Llegadas a Medina, a las 5,05 (correo de Irún); a las 9 (tranvía de Valladolid), y a las 20,20 (expreso de Galicia). Salidas de Medina para Valladolid, Burgos y San Sebastián. A las 2,45 (expreso de Lisboa); a las 5,30 (correo de Irún), y a las 9,45 (expreso de Sevilla).

Llegadas: a Valladolid, a las 3'25 (expreso de Lisboa); a las 6'40 (correo de Irún) y a las 10'25 (expreso de Sevilla) a Burgos, a las 5'15 (expreso de Lisboa); a las 10'40 (correo de Irún) y a las 12'25 (expreso de Sevilla). a San Sebastián, a las 9'55 (expreso de Lisboa); a las 17'00 (expreso Sevilla) y a las 18'50 (correo de Irún)

b) **Trenes de San Sebastián, Burgos y Valladolid.**—Salidas: de San Sebastián, a las 9'40 (correo de Irún); a las 11'05 (expreso de Sevilla) y a las 21'55 (expreso de Lisboa).

De Burgos: a las 2'40 (expreso de Lisboa); a las 16'15 (expreso de Sevilla) y a las 17'30 (correo de Irún). De Valladolid: a las 4'20 (expreso de Lisboa); a las 18'50 (expreso de Sevilla) y a las 21'30 (correo de Irún).

Llegadas a Medina: a las 5'00 (expreso de Lisboa); a las 19'35 (expreso de Sevilla) y a las 22'50 (correo de Irún) Salidas de Medina para Avila: a las 9'00 (expreso de Galicia); a las 20'00 (tranvía de Valladolid) y a las 23'15 (correo de Irún).

Llegadas a Avila: a la 1'40 (correo de Irún); a las 11'00 (expreso de Galicia) y a las 22'00 (tranvía de Valladolid).

c) **Trenes para Pamplona.**—Utilizar cualquier combinación de las precedentes hasta Alsasua, a donde se llega: a las 8'18 (expreso de Lisboa); a las 15'27 (expreso de Sevilla) y a las 16'15 (correo de Irún). En Alsasua empalmar con los trenes para Pamplona.

d) **Trenes de Pamplona.**—Procedente de Pamplona, habrá que cambiar de tren en Alsasua y empalmar allí con los trenes del Norte que tienen su salida: a las 12'00 (correo de Irún); a las 12'40 (expreso de Sevilla) y a las 23'34 (expreso de Lisboa). Al llegar a Medina cambiar de tren para Avila, si no se viaja en el correo de Irún, y utilizar cualquiera de las combinaciones que se detallan en el apartado b).

e) **Trenes para Bilbao y Logroño.**—Para Bilbao y Logroño, desde Avila, habrá de seguirse la misma combinación que para San Sebastián hasta Miranda, donde se cambiará de tren. Llegadas a Miranda, procedentes de Avila: a las 6'40 (expreso de Lisboa); a las 13'30 (correo de Irún) y a las 13'55 (expreso de Sevilla).

f) **Trenes de Bilbao y Logroño.**—De Bilbao y Logroño, para Avila; al llegar a Miranda, cambio de tren. Salidas de Miranda para Avila: a la 1'10 (expreso de Lisboa); a las 14'15 (expreso de Sevilla) y a las 14'40 (correo de Irún). Al llegar a Medina se seguirá la misma combinación que para los viajeros procedentes de San Sebastián y Burgos.

g) **Trenes para y de Zaragoza.**—Para Zaragoza, desde Avila, habrá que marchar a Valladolid en cualquiera de las combinaciones precedentes y enlazar allí con los automotores que tienen su salida de Valladolid para Zaragoza a las 7'45 y a las 11'45. Llegadas a Valladolid, procedente de Zaragoza, a las 18'11 y a las 21'00.

h) **Trenes para el Sur.**—Vía Salamanca. El exprés que va para Sevilla tiene su salida de Salamanca a las 22'30. El exprés procedente de Sevilla tiene su llegada a Salamanca a las 6'55.

De Avila a Salamanca circulan un tren correo que tiene su salida de Avila a las 18'33 y llega a Salamanca a las 21'08, y una línea de autobuses que salen de Avila a las 8'00 y a las 19'00 para llegar a Salamanca a las 10'15 y a 21'30, respectivamente.

De Salamanca a Avila circulan un tren correo que tiene su salida de Salamanca a las 10'10 y llega a Avila a las 15'20 y una línea de autobuses que salen de Salamanca a las 7'00 y a las 15'30 para llegar a Avila a las 9'30 y a las 18'00 respectivamente.

### Centros Oficiales

Horas de oficina para el público  
Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia, de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia, de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 1.

### Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

## Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Villacastín a las .....	8
		a Segovia a las .....	10
Salida de Segovia a las .....	16	Llegada a Villacastín a las .....	18
		a Avila a las .....	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las .....	18	Llegada a Arévalo a las .....	19'30
de Arévalo a las .....	7'30	a Avila a las .....	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Piedrahita a las .....	9
de Piedrahita a las .....	9'30	a Barco a las .....	10'15
de Barco a las .....	13	a Piedrahita a las .....	13'45
de Piedrahita a las .....	14	a Avila a las .....	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Arenas .....	11'30
de Arenas a las .....	12'30	a Avila a las .....	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las .....	16	Llegada a V. del Obispo .....	19
de V. del Obispo .....	7	a Avila a las .....	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Arevalillo a las .....	10
de Arevalillo a las .....	11'30	a Avila a las .....	14'30

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las .....	7	Llegada a Navaluenga a las .....	10
de Navaluenga .....	12'30	a Avila a las .....	15

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11..	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	13
		Llegada a Leganés a las .....	17'55
Salida de Getafe a las 9'30.	}	a Getafe a las .....	18'05
		Llegada a Leganés a las .....	9'40
		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	13'10
		Llegada a Avila a las .....	16'55

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8.....	Llegada Peñaranda a las .....	9
	Salamanca a las .....	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7..	Llegada Peñaranda a las .....	8'15
	Avila a las .....	9'30
2.ª salida de Avila a las 19.....	Llegada Peñaranda a las .....	20
	Salamanca a las .....	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30.	Llegada Peñaranda a las .....	16'30
	Avila a las .....	18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	}	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	12
		Llegada a Leganés a las .....	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	}	a Getafe a las .....	15'40
		Llegada a Leganés a las .....	13'40
		Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las .....	16'40
		Llegada a Avila a las .....	19

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos.

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

"EL DIARIO DE AVILA,"

## ¿CALLOS?

hecho solo tres días el patento de UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones baratas. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

**Anemia • Clorosis • Inapetencia,**

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídanse en farmacias.



## Cuartel General del Generalísimo

### ESTADO MAYOR

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 30 de Julio de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya.—Sin novedad.  
Frentes de Santander, Asturias y León.—Ligeros tiroteos y cañoneos.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En el día de hoy ha continuado el avance de nuestras tropas en el sector de Albarracín, habiéndose ocupado los pueblos de Terriente y Saldón y otras posiciones importantes, castigándose fuertemente al enemigo que ha sufrido numerosas bajas y al que se le han cogido cuatro ametralladoras, 120 fusiles, muchas municiones, abundante ganado y gran cantidad de vino. Se le han hecho 28 prisioneros y han sido muy numerosos los evadidos que se han presentado en nuestro frente.

Frentes de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

#### EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada el enemigo intentó llevar a cabo un ataque que fué deshecho haciéndole huir y causándole más de un centenar de bajas, cogiéndole un fusil ametrallador, varios fusiles de repetición, muchas municiones y diverso material.

En los demás frentes ligeros tiroteos.

Salamanca, 30 de Julio de 1937.

2.º año triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,

**Francisco Martín Moreno**

#### Frente de Teruel

(Viene de la página 1.ª)

Terriente y Saldón, al Sur y Oeste, respectivamente, del ocupado ayer. Terriente en la vertiente meridional de los montes universales y Saldón en la sierra de Gea, al Sur de Albarracín.

La conquista de estos pueblos y algunas otras posiciones de singular importancia estratégica, lograda hoy, constituyó una brillante hazaña de nuestro Ejército que la realizó con la pericia y valor que le caracteriza. Tras una regular preparación artillera realizada en las primeras horas de la mañana, nuestros batallones en inteligente combinación con los tabores africanos de la mealla, asaltaron resueltamente los objetivos señalados. El enemigo, duramente quebrantado, que desde hace días va refugiándose donde nuestras tropas le van empujando, abandonó los pueblos y posiciones objetivo de hoy de nuestro Ejército, no sin oponer resistencia que sin embargo fué fácilmente vencida, cosechando nuestros soldados además del rotundo éxito, uno de los más importantes botines de los cogidos en este frente. Por su cuantía y variedad no podrán darse cifras acerca de él hasta que nuestra recuperación catalogue y recuente los efectos hoy cogidos a las huestes marxistas fuertemente derrotadas.

De nuevo la jornada de hoy promete óptimos frutos para las armas nacionales en el frente de Teruel. 30-7-37.

#### "Sanatorio Médico-Quirúrgico,"

Avenida de Portugal, 11 (Hotel)

Consulta diaria de 12 a 1

Dr. C. FERNANDEZ-RUIZ

Partos, enfermedades de la mujer y cirugía general.

SE VENDE con o sin los locales en que está instalada una máquina de descascarar piñón, movida eléctricamente, en perfecto estado de funcionamiento.

Para tratar, dirigirse a doña Emiliana Tejerizo, calle del Aviador Franco, núm. 32.—AREVALO.

## La Unión y el Fénix Español

### Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las Oficinas Centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

### ¡Español de la retaguardia!

Un reciente decreto te impone un pequeño y nuevo sacrificio. A partir del próximo mes de agosto, en lugar del uno y quince, todos los viernes observarás el plato único y todos los lunes te privarás del postre.

Nuestros combatientes tienen derecho a exigirte el fiel cumplimiento de la disposición, que llevará a sus hogares el sustento de los suyos, que aquellos no pueden ganar. El combatiente te permite vivir confiado en la ciudad, en el pueblo que ganó para España.

¡Español de la retaguardia!

¡Todos los viernes, plato único!

¡Todos los lunes, sin postre!

¡Viva España! ¡Viva Franco!

¡Arriba España!

#### Jefatura de Sanidad de la Plaza

Enfermeras que tienen que asistir el día 1 de agosto de siete de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo.

De dos a ocho, primer grupo.

Por la noche, a las nueve, segundo grupo.

Para el día 2, de siete de la mañana a dos de la tarde, tercer grupo.

De dos a ocho, cuarto grupo.

Por la noche, a las nueve, quinto grupo.

### Ecos de Sociedad

#### De días

Mañana los celebrarán las señoritas de Molpeceres y García. Pasado mañana será la fiesta onomástica de las señoritas de Alcázar y Melgar, y de don Pedro Gómez de la Orden.

Tip. y Enc. de Senén Martín.—AVILA

## AVILA AL DIA

### EN EL AYUNTAMIENTO

#### La sesión de ayer

Fuó presidida por el alcalde señor Irazzo, y asistieron todos los concejales.

Se acordó reforzar el servicio de incendios con la adquisición de material y nombramiento de personal interino y denegar la salida del servicio fuera del término municipal, mientras duren las actuales circunstancias.

Fuó aprobado el pliego de condiciones para la adquisición de paja larga para el chamuscado de cerdos.

Fuó resuelto el expediente de destitución del músico Esteban Cuenca.

Se aprobó la cuenta presentada por el concejal delegado de Cantinas Escolares.

Se desestimó la petición de un propietario de una casa de la Plaza de Santa Teresa, de que se realicen obras en la misma por cuenta del Ayuntamiento con cargo a la renta.

Fuó acuerdo contribuir con mil pesetas a la suscripción para el acorazado «España».

Conoció el Ayuntamiento la terminación de los expedientes de los empleados, y fué acuerdo unánime conceder un voto de gracias al juez instructor don Otilio de Vega, y otro muy expresivo para que conste en su expediente personal al secretario don José María Martín Samper, el cual con gran alteza de miras se ha negado a percibir cantidad alguna como honorarios por su trabajo.

Se autorizan obras y aperturas de establecimientos.

Se acordó imponer una sanción a un industrial por ocupación indebida de vía pública.

Después de algunos otros asuntos se levantó la sesión.

#### La reorganización de las milicias ciudadanas

Las milicias ciudadanas, que tan patrióticos servicios vienen prestando desde la iniciación del glorioso Movimiento Nacional, han sido reorganizadas nuevamente con carácter militarizado, quedando formadas en dos compañías, divididas en cuatro grupos cada una.

Es jefe de milicias el alcalde señor Irazzo, y jefes de las compañías de la primera don Felipe Silvela, y de la segunda don Pelayo Gutiérrez. Jefes de grupo, don Mariano Gómez Encinar, don Jesús Jiménez, don Angel Manglano, don Jesús Zurbano, don Rufino García, don Ildefonso San Román, don Rufino Méndez y don Germán Vaquero.

Todos los milicianos han sido provistos de carnets y de insignias exteriores, y en la actualidad prestan servicio de vigilancia en la estación, de patrulla en la población, y de ayudantes de los oficiales de prisiones en las cárceles de esta ciudad.

#### PERDIDA

Gata gris y blanca, de angora, atendida por «Chipi», está enferma. Gratificarán bien su devolución en San Segundo, 36.

#### Objetos perdidos

En la Alcaldía se hallan depositados tres paquetes encontrados en la vía pública, y que serán entregados a quien acredite ser su dueño.

#### Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Pedro Llorente que sufría lesiones en la mano izquierda.

#### Madrinas de guerra

La solicitan el oficial, claes y soldados de Avila, siguientes: Alférez artillería, don Jesús Fernández González; cabo de Infantería, Francisco Jurado Rodríguez; soldados, Eladio Cerezo Rostro y Antonio Alvarez Labrador.

Recordatorios de 1.ª Comunión  
Imprenta de SENEN MARTIN

### Inspección Profesional de Primera Enseñanza de la Provincia de Avila

#### Cursillo de Formación del Magisterio

#### CIRCULAR-ANUNCIO

En el «Boletín Oficial del Estado» número 274, de fecha 21 de los corrientes, se inserta la Orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado de 17 del presente mes.

(Véase el «Boletín Oficial del Estado» de la fecha indicada, páginas 2.467 y 2.368).

Para dar el debido cumplimiento a la Orden transcrita, por el Ilmo. señor Rector de este Distrito Universitario de Salamanca, según comunicación fecha 24 del actual, recibida en el día de hoy, se ha acordado delegar en Inspector que suscribe la autoridad del Rectorado para que con toda urgencia y el máximo interés y entusiasmo proceda a dar cumplimiento y ejecución a lo dispuesto en la referida Orden, en cuanto a la organización en esta provincia del cursillo de formación del Magisterio que en la repetida Orden se establece.

En virtud de la delegación con que inmerecidamente ha honrado el ilustrísimo señor Rector a esta Inspección; que suscribe ha acordado dar publicidad a la Orden de mencionada Comisión de Cultura y Enseñanza, a la cual ha de ajustarse la organización y desarrollo del expresado cursillo, haciendo saber, a la vez, a todo el personal del Magisterio de primera enseñanza que desee asistir al cursillo que se celebrará, Dios mediante, en esta capital, que a partir de la publicación de esta circular en el «Boletín oficial» de esta provincia, queda abierto el plazo de inscripción correspondiente, debiendo los señores maestros y maestras llevar aquella a cabo, dentro de los ocho días siguientes a la inserción de la presente circular-anuncio en el indicado «Boletín oficial», por medio de oficio suscrito por los interesados, que dirigirán o presentarán a esta inspección.

La fecha de comienzo del cursillo será señalada con la debida antelación por el Ilmo. señor Rector, para conocimiento de todos.

Esta Inspección se complace en hacer resaltar que si bien la asistencia de los señores maestros al cursillo es voluntaria, será considerada como mérito y se anotará en la hoja de servicios de los interesados, y espera que el Magisterio de esta pro-

## Rusia Soviética

SERVICIO DE USPIS PARA EL DIARIO DE AVILA.

### ¿Pretende Rusia inquietar a Rumania, por la cuestión de Besarabia?

MOSCU.—Las recientes negociaciones de Rumania y Polonia no han pasado desapercibidas en Moscú, puesto que el órgano oficial soviético «Pravda», en un artículo de fondo ataca duramente al Gobierno rumano, indicando que los acuerdos determinados en dichas conversaciones, resultan hostiles a Rusia. Al mismo tiempo y con su clásica actitud punzante quiere demostrar que las fronteras de Besarabia no están limitadas debidamente. Los viajes del Rey Carol a Belgrado, París, Londres y Bruselas son comentados por el «Pravda» como prueba de que Rumania intenta reemprender una política exterior y como es natural contraria a las aspiraciones moscovitas. Queda claramente demostrado que «si las relaciones exteriores del Gobierno rumano cambian de orientación, Rusia está dispuesta a crear incidentes tomando por motivo lo de Besarabia. La inestabilidad de la frontera ruso-romana es una base muy cómoda para los fines de Moscú.

Tal amenaza no la redacta el «Pravda» en su artículo como es natural, pero se transparenta netamente, con lo que confirma una vez más la actitud amenazante de la U. R. S. S. para con los países colindantes a sus fronteras.

### Dos aeroplanos soviéticos vuelan por territorio húngaro haciendo propaganda

BUDAPEST.—Los soviets siempre están al acecho de diversos sistemas de reclamo para propagar el verbo de Moscú. Su último hallazgo es bastante original aunque puede convertirse en peligroso si lo aplican con frecuencia. Los habitantes de Pomalón, pueblito situado a varios kilómetros de Sopron, próximo a la frontera austriaca, vieron aparecer el otro día dos aeroplanos que empezaron a describir grandes círculos por encima del lago Fertó, resultando que su vuelo tenía por objeto dibujar sobre

la provincia sabrá responder al llamamiento que en bien de la cultura patria hace la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado.

Se ruega a los señores alcaldes de todos los pueblos de la provincia y agregados a la misma den conocimiento de esta Circular a todos los maestros residentes en los respectivos términos municipales.

Avila, 30 de Julio de 1937. El Año Triunfal.—La inspectora-jefe accidental, Isabel López Aparicio.

el cielo una hoz y un martillo con la estrella soviética. Inmediatamente desaparecieron a gran velocidad con dirección a Bratislava.

### Otro «mea culpa» editorial de André Gide, desilusionado del sistema bolchevique

PARIS.—Han pasado cuatro años desde que André Gide declaró abiertamente su admiración por la U. R. S. S.

Para convencerse categoricamente, hizo un viaje a Rusia durante el cual esperaba admirar, según sus propias palabras, «la iniciativa moscovita capaz de arrastrar a la humanidad». Lo que observó en vez de aumentar su entusiasmo, le desanimó de tal modo que apenas llegado a París, publicó claramente sus impresiones en el célebre libro «Retorno de la U. R. S. S.» en donde expresaba la demolición completa del sistema bolchevique. Inútil decir que causó tal indignación en la prensa extremista y sorpresa en aquellos que anteriormente adulaban sus libros, de tendencia comunista que originó una campaña en su contra, a la que respondió André Gide, dignamente publicando otro libro, titulado «Retosques a mi vuelta» de la U. R. S. S.» en donde desarrollaba un juicio negativo relacionado con el sistema bolchevique, con tal serie de observaciones que adquieren un valor documental. Una de las indicaciones que más desuellan por su veracidad es la de que «la U. R. S. S. cambia de mes en mes empeorando». Se aleja cada vez más de aquello que los trabajadores comunistas creen es la revolución roja.

El dirigente comunista polaco disfrutaba de los fondos pro España roja

VARSOVIA.—El secretario del partido comunista polaco, ha sido agredido anoche por un grupo de «compañeros» resultando con heridas graves. La misión de sus agresores era la de suprimirlo, pues habían constatado un desfalco en los fondos destinados a la España roja. De las declaraciones del herido, se deduce que estaba de acuerdo con el emisario del Komintern «compañero» Mandelsban, para consumir el hecho, quedándose la suma total de los fondos recogidos para España roja, mediante la falsificación del recibo que le consignaron. Los comunistas polacos, una vez descubierto el truco, habían decretado su muerte.

Visado por la censura

#### PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

EL SEÑOR

## Don Francisco Soto Rodríguez

Funcionario del Banco Central y Agente Comercial Colegiado

Que falleció en Avila el día 1 de agosto de 1936

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

El Director y compañeros del Banco Central; su desconsolada esposa doña María Gloria Martín Lozano; hijo Paquito; madre doña Francisca Rodríguez; padres políticos don Benedito Martín y doña Carmen Lozano; hermanos doña Elena, don Emilio y doña Trini; hermanas doña Gregoria Jiménez, doña Josefa Mories, doña María del Carmen, don Mariano y doña María Celia Martín Lozano; tíos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.

El funeral que se celebrará en la iglesia de San Pedro de esta ciudad el día 2 de agosto a las nueve de la mañana, así como las misas que se digan el mismo día en San Vicente del Palacio y Fuente Olmedo (Valladolid) a las ocho y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.